

LES JEUNES FACE A LA REFORME

LIEGE S'ORGANISE

Chères Liégeoises, chers Liégeois,

Nous y sommes. Dans quelques jours, les premières personnes concernées par la réforme fédérale seront exclues du chômage ou, pour les jeunes, de leurs allocations d'insertion.

L'Espace Monulphe, lieu unique d'accueil des personnes exclues du chômage, ouvrira ses portes ce 2 janvier 2026 dès 9h. Un système de rendez-vous sera mis en place afin d'organiser les entretiens. Il n'est donc pas nécessaire d'arriver à tout prix le 2 janvier : toutes les demandes seront prises en considération avec effet rétroactif. Autrement dit, chacun·e peut se présenter dans les jours qui suivent son exclusion et ce afin d'éviter de longues files.

Cette réforme du gouvernement fédéral fragilise particulièrement celles et ceux qui peinent déjà à s'insérer durablement sur le marché du travail. Elle touche aussi des jeunes de moins de 30 ans, dont on a trop peu parlé.

► A LIEGE, 600 JEUNES MENACES DE BASCULER DANS LA PRECARITE

À Liège, environ 600 jeunes perdront leur droit aux allocations d'insertion dès le 1er janvier 2026. Ils devront affronter un marché de l'emploi souvent marqué par des contrats précaires, des stages mal rémunérés et de longues périodes d'attente.

Cette réforme risque d'accentuer les inégalités sociales et de priver ces jeunes d'un filet de sécurité alors même qu'ils peinent à accéder à un emploi stable.

► **LE CPAS DE LIÈGE EN PREMIÈRE LIGNE**

Face à cette situation, le CPAS de Liège se prépare. Au-delà de l'octroi d'un revenu d'intégration, nos services (Antenne Jeunes, Appui 18-25...) spécifiquement dédiés aux jeunes seront pleinement mobilisés : accompagnement social renforcé, soutien à la reprise de formation, aide à l'insertion professionnelle, orientation vers l'emploi et suivi individualisé. Un travail de proximité essentiel (et souvent méconnu) pour éviter les ruptures de parcours.

► **POUR CELLES ET CEUX QUI SONT CONCERNÉS PAR LA MESURE...**

Voici une page d'information reprenant l'ensemble des informations :

<https://www.cpasdeliege.be/les-services/aides-sociales-revenu-dintegration/reforme-chomage>

Une note plus douce, malgré le contexte. En cette fin d'année, je vous souhaite des fêtes aussi sereines que possible, entouré·e·s de soutien et de solidarité. Prenez soin de vous et des autres.

Jean-Paul Bonjean